

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

MIÉRCOLES, 06 DE NOVIEMBRE DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

El Sol de Morelia

Cambio
DE MICHOACÁN

publimetr

LA OPINIÓN
de Michoacán

DIARIO abc
DE MICHOACÁN

**Informativo
la Región**
EDICIÓN IMPRESA CAPITAL DE NOTICIAS

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

**GENTE
del Balsas**

ELEVADA, LA CIFRA DE DESAPARECIDAS
ANTE FGE 5 DENUNCIAS EN CONTRA DE
NORMALISTAS

EMPRESARIOS DENUNCIAN ABUSOS DE AUTORIDAD
INICIAN OBRAS CON RECURSOS QUE PROMETIÓ
LÓPEZ OBRADOR

ENCABEZA VÍCTOR MANRÍQUEZ ARRANQUE DE
COLECTA 2019

MÁS RECORTES DEL PRESUPUESTO FEDERAL A
URUAPAN, EN FIN DE AÑO

EN 3 HORAS LLOVIÓ EL EQUIVALENTE A 3 MESES DE
TEMPORAL

GOBIERNO DE AMLO REGISTRA UN SUBEJERCICIO DE
151 MIL MDP: TEJEDA

MICHOACÁN ALBERGARÁ LA MEJOR FIESTA CHARRA
DE LA HISTORIA: GOBERNADOR

COMERCIANTES RECHAZAN INTROMISIÓN DEL
AYUNTAMIENTO EN SU VIDA INTERNA

NOTAS CONGRESO

**Mañana Se Aprobará Primer Paquete De Leyes De Ingresos Municipales
Saldrá el primer paquete de Leyes de Ingresos Municipales**

Changoonga, Indicio

<https://www.changoonga.com/manana-se-aprobara-primer-paquete-de-leyes-de-ingresos-municipales/>

<http://www.indiciomich.com/saldra-el-primer-paquete-de-leyes-de-ingresos-municipales/>

Se prevé que este miércoles en sesión ordinaria se analicen y aprueben las primeras 20 Leyes de Ingresos Municipales. En el primer paquete se encuentra Arteaga, Buenavista, Chavinda, Coeneo, Huandacareo, Jacona, Jiquilpan, Tiquicheo, Tzotzil, Múgica entre otros. Se prevé que el próximo martes las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública con Hacienda y Deuda Pública del Congreso del Estado inicien con el análisis y discusión de los Ayuntamientos más grandes del Estado, entre ellos Morelia, Uruapan, Zamora y Lázaro Cárdenas.

Polariza opiniones designación de Enrique Estrada

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/05/polariza-opiniones-designacion-de-enrique-estrada/>

Mientras el diputado presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio Madriz Estrada, negó cualquier intromisión del Gobierno Federal en la estructura administrativa del Gobierno Estatal, especialmente en el área educativa donde hubo cambios, el diputado del PRD, Antonio Soto Martínez consideró que si bien no es una imposición, si "una muestra de voluntad" del Gobierno Estatal para caminar a la federalización de la nómina educativa. A su vez, el diputado coordinador de la bancada del PRI, Eduardo Orihuela vio en esta decisión tomada desde el Ejecutivo Estatal, una intención del Gobierno Federal de centralizar y generar incertidumbre por la falta de recursos para la federalización de la nómina.

Diputado Señala Que Ayuntamiento Quería Cobrar Impuestos Extraños

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-senala-que-ayuntamiento-queria-cobrar-impuestos-extranos/>

Impuestos desde botargas con o sin sonido, hasta por desechos sólidos o líquidos que se vierten a los canales de drenaje buscaban cobrar algunos ayuntamientos de Michoacán. El Diputado Norberto Antonio Martínez Soto, presidente de la Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública con Hacienda y Deuda Pública de la LXXIV Legislatura, encargadas de analizar y dictaminar las 113 leyes de ingresos municipales, mencionó que algunos ayuntamientos del Estado, intentaron crear nuevos impuestos extraños como pagos por negocios secos, húmedos o híperhúmedos.

Relevo en SEE, paso contundente hacia federalización de nómina educativa: Alfredo Ramírez

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/relevo-en-see-paso-contundente-hacia-federalizacion-de-nomina-educativa-alfredo-ramirez.html>

El nombramiento de Enrique Estrada Rodríguez como subsecretario de Educación Básica en Michoacán marca el inicio de una nueva relación de colaboración y entendimiento con el Gobierno de México, por lo que representa un sólido avance hacia la federalización de la nómina educativa, afirmó el diputado Alfredo Ramírez Bedolla. Al enviar a Michoacán uno de los perfiles más experimentados en la Secretaría de Educación Pública, con 26 años de trabajo dentro de la dependencia, subrayó el legislador de Morena.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Sin dictaminar y por modificar, turnarán iniciativa de Ley de Educación

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-dictaminar-y-por-modificar-turnaran-iniciativa-de-ley-de-educacion/>

La iniciativa de Ley de Educación presentada por el diputado Antonio de Jesús Madriz será turnada al pleno de la 74 Legislatura para primera lectura sin dictaminar, y a sabiendas de que será modificada. Así lo acordaron por mayoría los diputados integrantes de las comisiones unidas de Educación y Gobernación, bajo el argumento de que esa iniciativa se construyó con base en el nuevo acuerdo nacional educativo.

Gobierno de Michoacán entregó rectoría de educación a 4T: PRI

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/gobierno-de-michoacan-entrego-rectoria-de-educacion-a-4t-pri/>

El gobierno de Michoacán hizo entrega de la rectoría de la educación a la Federación, afirmó Eduardo Orihuela Estefan, coordinador de los diputados locales del PRI. El legislador consideró que se debe revisar los términos en que se hace este proceso con la llegada de Enrique Estrada a la subsecretaría de Educación Básica y de Héctor Ayala a la subsecretaría de Nivel Medio Superior y Superior, ya que no con ello se garantiza transparencia en la designación de plazas o contratos a los trabajadores de la educación.

Comité de Administración sin claridad del manejo financiero del Congreso: Ávila

Revolución

<https://revolucion.news/comite-administracion-sin-claridad-del-manejo-financiero-del-congreso-avila/>

El Comité de Administración y Control no tiene claridad plena del manejo financiero del Congreso del Estado, por lo que ha requerido la intervención de la Contraloría Interna para que se efectúe una revisión, informó la diputada Yarabi Ávila González. Este miércoles por primera vez en la historia del Congreso, el Comité de Administración y Control citó a reunión a los 40 diputados para exponerles la situación sobre las finanzas del Poder Legislativo, medida con la que sus integrantes miden fuerzas con la Junta de Coordinación Política que es la que toma las decisiones finales en materia financiera dentro de la Cámara.

Luis Ventura de la Rosa, aspira a presidencia de la CEDH con inclusión e igualdad

Primera Plana

<https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/690448>

Mayor presupuesto para atender a víctimas y evitar la revictimización, pugnar para la contratación de personas discapacitadas con salario justo y generar igualdad y piso parejo en el respeto de los derechos humanos de la ciudadanía, son las propuestas de Luis Ventura de la Rosa, aspirante a la presidencia de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), de Michoacán. En conferencia de prensa, el recipiendario del Premio Estatal de Derechos Humanos refirió que busca ser ombudsman de Michoacán ya que cuenta con la sensibilidad de lograr empatía con las personas que sufren de alguna discapacidad, ya que él, por experiencia propia, entiende las dificultades y retos de sufrir una discapacidad motriz.

Autorizan a alcaldes contratar adelantos del FAIS para obra pública

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/autorizan-a-alcaldes-contratar-adelantos-del-fais-para-obra-publica/>

Las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública aprobaron la iniciativa del Ejecutivo estatal para que los ayuntamientos puedan contratar adelantos de las participaciones del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal y de las Demarcaciones



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Territoriales del Distrito Federal (FAIS). De acuerdo con la iniciativa, los municipios podrán contratar financiamientos a tasa fija en los ejercicios fiscales 2019 y hasta el 31 de mayo de 2020, así como disponer los mismos a más tardar el 30 de junio de 2020, y podrán negociar con el banco acreedor los términos y condiciones de los financiamientos que individualmente decidan contratar.

«No hay elementos» para destituir a Madriz de Mesa Directiva, dictamina Comisión Jurisdiccional; sólo pedirá disculpas públicas, acuerda

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/05/no-hay-elementos-para-destituir-a-madriz-de-mesa-directiva-dictamina-comision-jurisdiccional-solo-pedira-disculpas-publicas-acuerda/>

La Comisión Jurisdiccional del Congreso del Estado dictaminó que no hay elementos suficientes para destituir al diputado Antonio Madriz Estrada de la presidencia de la Mesa Directiva; aunque acuerda también que el diputado tendrá que pedir disculpas públicas por su posición que asumió durante el Cuarto Informe de Gobierno de Silvano Aureoles Conejo, donde por las críticas que tuvo hacia el mandatario, le valió la solicitud de destitución del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), tras aseverar que no fue institucional. El dictamen de la Comisión Jurisdiccional se dio la tarde de este martes, luego de valorar los argumentos presentados por la fracción parlamentaria que lidera la legisladora Araceli Saucedo, y también de dar oportunidad al propio señalado, Madriz Estrada, de presentar su defensa.

Por crisis en Ooapas, se debe analizar posibilidad de incremento a tarifa de agua: Norberto Martínez

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/05/por-crisis-en-ooapas-se-debe-analizar-posibilidad-de-incremento-a-tarifa-de-agua-norberto-martinez/>

Sí hay intención del Ayuntamiento de Morelia de incrementar el servicio de agua potable, informó el diputado presidente de las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública en el Congreso y Hacienda y Cuenta Pública, Antonio Norberto Martínez, al destacar que si se debe analizar esta posibilidad, pues el Organismo Operador de Agua Potable de Morelia, está en números rojos. Indicó que integrantes del Ayuntamiento de Morelia, se han acercado, sin embargo sigue sin llegar al Congreso local la ampliación de la Ley de Ingresos 2020, aunque aún están en tiempo.

Desde el legislativo debemos garantizar mecanismos legales de protección a víctimas: Eduardo Orihuela

Boletín

Desde el Congreso del Estado de Michoacán se deben garantizar los mecanismos legales para la protección de víctimas y de esa manera se garantice la sana educación, afirmó el diputado Eduardo Orihuela Estefan. El coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) e integrante de la comisión especial para dar seguimiento, atención e investigación a los casos de acoso sexual en contra de estudiantes de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, calificó como fundamental garantizar que las estudiantes acudan a su centro de estudio sin el temor de sufrir este tipo de situaciones.

Desaparecidos merecen una mayor protección jurídica: Fermín Bernabé

Boletín

A consecuencia de los tres mil 404 casos de desapariciones que se reportan en Michoacán de 2016 a la fecha, el diputado Fermín Bernabé Bahena promoverá la Ley para la Declaración Especial de Personas Desaparecidas para el Estado de Michoacán, a través de la cual se busca diseñar un marco jurídico que garantice la personalidad jurídica y los derechos de las personas que se encuentren bajo el supuesto de estar desaparecidas, así como a los familiares de las mismas. El diputado emanado de Morena explicó que la Iniciativa de Ley que contiene Proyecto de Decreto, mediante el cual se expide la Ley Para la Declaración de Ausencia por Desaparición de Personas



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

del Estado de Michoacán; contiene cuatro capítulos, 35 artículos y tiene por objeto reconocer, proteger y garantizar la continuidad de la personalidad jurídica y los derechos de la persona desaparecida.

Diputados avalan dictamen para la contratación de créditos municipales

Boletín

Con el propósito de generar condiciones para que los municipios cuenten con herramientas adecuadas de financiamiento, los diputados integrantes de las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública, y de Programación Presupuesto y Cuenta Pública, aprobaron el dictamen correspondiente a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se autoriza a los municipios la contratación de crédito BANOBRAS-FAIS, presentada por el Ejecutivo Estatal. El dictamen avalado por los diputados Arturo Hernández, Ernesto Núñez, Octavio Ocampo y Wilma Zavala; así como Norberto Martínez, Yarabí Ávila, Cristina Portillo y Hugo Anaya, tiene por objeto autorizar a los municipios, para que por conducto del Ayuntamiento y en los términos de la Ley de Coordinación Fiscal, gestionen y contraten, en las mejores condiciones del mercado, con Instituciones Bancarias del Sistema Financiero Mexicano, uno o varios financiamientos.

El Outsourcing lastima los derechos de los trabajadores: Tere López

Boletín

La diputada Tere López Hernández, Presidenta de la comisión de Trabajo y previsión social en el Congreso del Estado, se pronunció a favor de aprobar una reforma que sancione la subcontratación laboral, también conocida como Outsourcing. La legisladora aseveró que la subcontratación laboral conocida como Outsourcing ha generado abuso patronal contra los trabajadores. "Hay todavía sectores de la sociedad que no han entendido que la realidad del país cambió, y nada frenará la nueva realidad en México que plantea la 4 Transformación."

Se fortalecerán municipios a través de la diversificación de sus fuentes de ingresos: Arturo Hernández

Boletín

Ante la difícil situación que atraviesan los municipios por la falta de apoyo de la federación, las Comisiones Unidas de Presupuesto y Hacienda, aprobaron la modificación del convenio del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (BANOBRAS), con el que las administraciones municipales, accederán a un adelanto del Fondo de Aportación para la infraestructura Social (FAIS), informó el diputado local de Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez, quien señaló que de esta manera se fortalece la economía y las condiciones de los municipios, asfixiados por las pésimas decisiones del gobierno de López Obrador. "Los municipios son los más afectados por este gobierno, en estos momentos requerimos fortalecer a las administraciones municipales y por ello aprobamos esta propuesta del ejecutivo estatal.

Tony Martínez y Octavio Ocampo, avalan adelanto de participaciones del FAIS para ayuntamientos

Boletín

Ante las dificultades económicas que viven los municipios, por la falta de recursos federales, los diputados Tony Martínez Soto y Octavio Ocampo Córdova avalaron el dictamen por el cual se autoriza a los ayuntamientos michoacanos el disponer del 25 por ciento de sus participaciones correspondientes al Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS). Durante la reunión de Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública con Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso del Estado, se pronunciaron por otorgar a las autoridades locales los mecanismos que los doten de solvencia económica para que puedan impulsar obras y acciones en beneficio de la gente.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Humberto González entrega aparatos funcionales a personas vulnerables en Chucándiro

Boletín

Con el objetivo de apoyar a la población en condiciones vulnerables y atender las necesidades de la población que requiere de un aparato para mejorar sus condiciones de vida, el diputado presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado, Humberto González Villagómez hizo entrega de diversos apoyos a la población del municipio de Chucándiro, en coordinación con las autoridades estatales y el sacerdote Alfredo Gallegos. La movilidad e independencia son factores claves para las personas, por lo que el diputado integrante del Grupo Parlamentario del PRD encabezó la entrega de aparatos funcionales para personas de la tercera edad y personas con discapacidad beneficiando a decenas de familias.

Nota Política

Colaboración semanal del Consejero Electoral, Humberto Urquiza Martínez

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/05/opinion-el-reto-de-la-10a-epoca-en-la-suprema-corte-en-la-arena-politica/>

Con la reforma de 2011, la Suprema corte inició una nueva época de interpretación y correspondió evolucionar a la 10ª época, misma que se centra en los derechos humanos y la validez de la Constitución. Es así, que a partir de los hechos en Baja California con la Ley Bonilla que amplía el periodo de gobierno del titular del ejecutivo local, de 2 a 5 años, y con el capítulo de las declaraciones de la Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero (Ministra en Retiro) respecto de la validez jurídica de la ampliación del periodo de gobierno, la Suprema Corte tiene en sus manos, mediante Acción de Inconstitucionalidad, la posibilidad de la resolución de conflicto jurídico que ha escalado a lo político.

Aprueba Cámara de Diputados la revocación de mandato; ahora toca a Congresos locales

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/05/aprueba-camara-de-diputados-la-revocation-de-mandato-ahora-toca-a-congresos-locales/>

La Cámara de Diputados aprobó la minuta que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de consulta popular y revocación de mandato. El dictamen, enviado las legislaturas de los estados para sus efectos constitucionales, se avaló en lo general con 372 votos a favor y 75 en contra. En lo particular se reservaron los artículos 35, fracción VIII, numerales II y III y el 84, así como una propuesta de adición de un artículo Transitorio, los cuales se ratificaron en términos del dictamen con 356 votos en pro y 84 en contra.

Oswaldo Reconoce: Silvano Infiltró Perredistas A MORENA; Yeyo Fue Deshonesto

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-osvaldo-reconoce-silvano-infiltró-perredistas-a-morena-yeyo-fue-deshonesto/>

Para Oswaldo Ruíz Ramírez, el hecho de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación haya anulado la elección interna de MORENA a nivel nacional, no es un hecho tan grave, aunque sí representa muchas complicaciones de organización, sobre todo con miras a las elecciones del 2021. Y es que, para el excoordinador del programa de Atención a Adultos Mayores dentro de la delegación en Michoacán de la Secretaría del Bienestar, quien además era uno de los punteros por la dirigencia estatal morenista, tal anulación representa una oportunidad para reorganizarse pero sobre todo para unificarse.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Gobierno federal no puede asumir posición de oídos sordos: PRD

Contramuro

<https://www.contramuro.com/gobierno-federal-no-puede-asumir-posicion-de-oidos-sordos-prd/>

“En el PRD anunciamos nuestro absoluto respaldo a todas y todos los presidentes municipales de Michoacán quienes desde la semana pasada demandan de manera justa un presupuesto federalista, equitativo y justo, lamentamos que por tercera vez consecutiva el gobierno federal haya desairado a una comisión de alcaldes de todo el país que han intentado dialogar con las autoridades federales con la única intención de trazar la mejor ruta para darle solución a muchas demandas ciudadanas”. Así lo expuso el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Juan Bernardo Corona Martínez, quien se refirió a la comisión de presidentes municipales que recientemente se han apersonado en Palacio Nacional para tener un diálogo con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, quien se ha negado a recibirlos e incluso, les ha dicho en las ruedas de prensa diarias, que esa no es la puerta que debieron tocar.

López Obrador omiso ante sus responsabilidades como presidente: PAN AMLO se lava las manos en materia de seguridad: PAN

Contramuro, UrbisTV

<https://www.contramuro.com/lopez-obrador-omiso-ante-sus-responsabilidades-como-presidente-pan/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/amlo-se-lava-las-manos-en-materia-de-seguridad-pan.html>

«El presidente quiere como en repetidas ocasiones culpar a la oposición, es la forma en que puede mantener el control ante los errores, no se responsabiliza de ellos, por el contrario, sigue creando diferencias entre la sociedad y confrontación entre conservadores y el grupo que él se dice representar, pero no se hace responsable de las malas decisiones que se han tomado». Así lo enfatizó Teresita Herrera Maldonado, secretaria general del Partido Acción Nacional (PAN), la mañana de este martes al referirse al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. Ante representantes de medios de comunicación dejó clara la postura del partido que representa en Michoacán, al señalar las “agresiones” en las ruedas de prensa mañaneras.

Juan Bernardo vincula a las mujeres asesinadas con el narco

Indicio

<http://www.indiciomich.com/mete-la-pata-juan-bernardo-vincula-a-las-mujeres-asesinadas-con-el-narco/>

Juan Bernardo Corona Martínez, Dirigente del Partido de la Revolución Democrática en Michoacán vínculo la muerte de las cuatro mujeres en menos de 24 horas así como los cinco hombres ejecutados en Uruapan el pasado domingo con el crimen organizado, luego refuló tras el cuestionamiento de si tenía las pruebas suficientes para asegurar esto. “Los hechos tan lamentables que se han registrado, plenamente vinculados al crimen organizado, de acuerdo a nuestra constitución ¿a quién le toca combatirlo?”, declaró el perredista.

Buscarán reasignación de recursos para seguridad, turismo y salud

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/economia/buscaran-reasignacion-de-recursos-para-seguridad-turismo-y-salud/>

Seguridad, turismo, salud e infraestructura hidráulica, son los temas fundamentales en donde los diputados federales buscarán una reasignación de recursos para el próximo año dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). Así lo señaló el secretario de la comisión de Hacienda y Crédito Público, el diputado federal por Morena, Iván Pérez Negrón, al indicar que Michoacán necesita que le vaya mejor en materia de seguridad, y que se apostará para que la reducción al presupuesto de turismo sea menor.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Por logística no atendieron alcaldes del PAN a llamado del SEA

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/politica/por-logistica-no-atendieron-alcaldes-del-pan-a-llamado-del-sea/>

Detrás de la inasistencia de los alcaldes del Partido Acción Nacional (PAN) a la convocatoria del Sistema Estatal Anticorrupción, aseguró Javier Mora, se encuentra un asunto de logística. En rueda de prensa, el consejero del PAN ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) dijo constarle que la comisionada del Sistema Estatal Anticorrupción, Elvia Higuera, ignoraba los mecanismos para convocar a los ediles y que hasta él le entró al quite para notificarle a los alcaldes panistas.

TEEM, dificultades para concretar temas indígenas

Acueducto Online

<https://acueductoonline.com/teem-dificultades-para-concretar-temas-indigenas/>

En Toluca, Estado de México, la Magistrada Presidenta del TEEM, Yolanda Camacho Ochoa y el Magistrado Salvador Alejandro Pérez Contreras, participaron en la Mesa de Trabajo denominada "Sentencias y Acuerdos Relevantes del Estado de Michoacán", perteneciente al Quinto Seminario del Observatorio Judicial de la V Circunscripción Plurinominal, evento que se desarrolló en la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En su exposición, ambos magistrados coincidieron en señalar que las sentencias y acuerdos que se emiten en materia de entrega de recursos públicos en favor de comunidades indígenas de Michoacán, pasan por diversos problemas para concretarse, pues hay confrontaciones entre habitantes por intereses distintos.

Notas Gobierno

Iniciativa Privada pone ultimátum al 'déspota' Gobierno de Morelia

Primera Plana

<https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/690320>

En Morelia tenemos un ayuntamiento con funcionarios arrogantes y prepotentes en contra del sector productivo y el comercio formal, que en lugar de ponerse a trabajar "se andan candidateando", consideraron los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM). En conferencia de prensa tras las medidas que ha tomado el Gobierno de Morelia en contra de los comerciantes que tenían anclados sus toldos en la avenida Acueducto del Centro Histórico de Morelia, el presidente del CCEEM, Agustín Arriaga Diez, resaltó que desde el inicio de la administración de Raúl Morón Orozco se han generado diversas reuniones entre el gremio empresarial y el ayuntamiento para solicitar el ordenamiento y regulación del comercio ambulante, pero sin llegar a fin productivo alguno.

Para que programas del Bienestar cumplan sociedad debe vigilarlos: Roberto Pantoja

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/05/para-que-programas-del-bienestar-cumplan-sociedad-debe-vigilarlos-roberto-pantoja/>

Son varios los programas sociales del Bienestar que impulsa el gobierno de la República en todo el país, y sus impactos en Michoacán proyectan incrementos significativos en la cantidad de beneficiarios; sin embargo, para que todos estos programas cumplan con su finalidad sin que se desvirtúen ni sean usados de manera política es fundamental que la ciudadanía funja como vigilante, una especie de contralor social en la aplicación de los programas y recursos federales. Así lo consideró Roberto Pantoja Arzola, Coordinador de los Programas Federales del Bienestar en Michoacán, quien detalló uno a uno los programas del Bienestar que impulsa el gobierno de la república, así como las proyecciones de beneficiarios en la entidad.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Contra la Corrupción en Secundaria

NER

<https://ner.com.mx/news/contra-la-corrupcion-en-secundarias/>

Es importante tomar, a manera de antecedentes, respecto a la ola de irregularidades, denuncias y acciones correctivas que se han suscitado en diversos planteles de educación secundaria en Morelia que, derivado de las modificaciones normativas realizadas a escala constitucional y de legislación reglamentaria durante el presente año, se ha puesto más atención a la vida interna de las escuelas. Paralelamente, el proceso de federalización de la nómina magisterial estatal también ha abonado a que se visibilice la problemática acontecida al interior de los planteles escolares locales.

8 líderes sindicales en Michoacán se perpetúan en el cargo

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/investigaciones-disruptivas/8-lideres-sindicales-en-michoacan-se-perpetuan-en-el-cargo/>

Un total de 8 líderes sindicales en Michoacán se han perpetuado en el cargo que ostentan como secretarios generales o líderes a través de décadas. Los beneficios que se han tenido son contratos colectivos de trabajo millonarios, plazas para familiares, partidas secretas y obtención de cuotas sindicales de los trabajadores sin que se transparente o rinda cuentas del uso de las mismas. El gobierno federal de la Cuarta Transformación promulgó la reforma laboral el pasado 1 de mayo de este año, previa aprobación de los diputados y senadores del Congreso de la Unión, en la que se modificaron 500 artículos de la Ley Federal del Trabajo, en su mayoría referentes a la democracia sindical, la elección de dirigentes por medio del voto secreto y libre, así como el terminar el sindicalismo "charro" o "predilectos" en los gremios.

Ya tiene candidatos a Contralor Interno el Poder Judicial

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/ya-tiene-candidatos-a-contralor-interno-el-poder-judicial/>

El Consejo del Poder Judicial ya tiene al menos dos candidatos para elegir al Contralor Interno, aunque lo hará un año después de vencer el plazo en que debió hacerlo, por falta de comunicación con el Poder Legislativo. Este martes, se publicaron en la página oficial del Poder Judicial los resultados del segundo concurso de oposición, aunque todavía sin los nombres de los tres mejor calificados, dos de ellos con calificación de ocho.

Presidentes municipales se resisten en rendir cuentas: Elvia Higuera

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/11/05/presidentes-municipales-se-resisten-en-rendir-cuentas-elvia-higuera/>

El tema de fondo para que ediles no accedieran a la firma de legalidad convocada por el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, es la resistencia de los gobiernos municipales y quizá de los Poderes del Estado para el tema de transparencia y rendición de cuentas, y el fondo del asunto es ese que hay una resistencia a transparentar y se quieren manejar bajo una lógica de opacidad, señaló Elvia Higuera Pérez, integrante del Sistema Estatal Anticorrupción. Precisó que la invitación que se tuvo la semana pasada al interior del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, era para que las y los presidentes municipales asumieran el compromiso de llevar cabo buenas prácticas en su municipio relativas al gobierno abierto, transparencia, rendición de cuentas y apertura de datos, al mismo solo asistieron el alcalde de Morelia, Raúl Morón Orozco y un representante del Partido del Trabajo.